

MIGRACIÓN

Derivado de la globalización, pero también de conflictos sociales, desigualdades y problemas económicos, en los últimos años hemos visto un aumento de las migraciones entre Estados, por ejemplo un flujo importante de habitantes de Siria y Ucrania, que huyeron de sus respectivas guerras a otras naciones de Europa y Asia. Pero también por condiciones de inseguridad como el flujo de El Salvador y Honduras a los Estados Unidos o bien por cuestiones económicas como la migración de África hacia Europa o la de México a los Estados Unidos.

De acuerdo a las Naciones Unidas, cerca de 272 millones de personas viven en un país diferente a donde nacieron, India es el país con más migrantes con casi 17 millones, le siguen México con 11 millones, China y Rusia con 10 millones, Siria con 8 millones, Bangladesh con 7 millones, Pakistán con 6 millones y Ucrania, Filipinas y Afganistán con 5 millones.

Las migraciones implican una serie de retos para los Estados, primero porque tienen que contar con políticas para incorporar a decenas de personas al tejido social, también porque los Estados expulsores deben seguir cuidando a sus ciudadanos en el exterior y porque la migración genera sociedades multiculturales.

REFERENCIA:

Merino, A. (2021). Un país en la mochila. <https://elordenmundial.com/mapas-y-graficos/paises-mayor-numero-emigrantes/>